



EN SU CONJUNTO CONTEMPLA UNA INVERSIÓN DE MÁS DE 280 MIL MILLONES DE PESOS, DE LOS CUALES, YA SE HAN EJECUTADO 170 MIL

# Aseguran que Plan de Reconstrucción presenta “más de un 50% de avance”

**Javiera Toro.** En el contexto de su rol a cargo de la reconstrucción tras el sistema frontal que afectó el invierno del año pasado a la zona centro sur del país, la ministra de Desarrollo Social y Familia, visitará hoy jueves distintos puntos del Maule. “Vamos avanzando según lo ejecutado”, dijo en conversación con diario La Prensa.



Las inundaciones del año pasado son las más complejas en las últimas décadas.

**CURICÓ/TALCA.** Actividades en distintos puntos de la región tendrá, hoy jueves, la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro Cáceres. Su visita se da en el contexto de su rol a cargo de la reconstrucción en Chile, tras el sistema frontal que afectó el invierno del año pasado a la zona centro sur, incluyendo el Maule.

Por lo mismo, en Talca, dará a conocer un balance del Plan de Reconstrucción, en específico, de los trabajos ejecutados a la fecha en el citado territorio. Dicha iniciativa contempla una serie de medidas, en diversos ámbitos.

#### COMPROMISO

En conversación con diario La

Prensa, Toro indicó que el compromiso que existía, transcurrido un año del citado hecho, era alcanzar al menos un 50% de avance de las iniciativas proyectadas, lo que, en definitiva, “se logró cumplir”. La agenda de actividades de la ministra Toro incluye la visita a obras ligadas a tal proceso, además de proyectos a ejecu-

tar. “Vamos a hacer una visita a un camino cuyas obras ya fueron terminadas por el MOP en San Clemente, luego vamos a trasladarnos a Licantén donde vamos a estar con el municipio firmando un convenio para la reposición de una escuela y también vamos a estar en Sagrada Familia, donde se han entregado recursos por parte



Hoy en Talca, la ministra Javiera Toro, dará a conocer un balance del Plan de Reconstrucción, en específico, de los trabajos ejecutados a la fecha en la Región del Maule.

de Indap, para la recuperación de canales de regadío, y finalmente en Curicó, en el inicio de un proyecto de pequeñas localidades en Potrero Grande”, dijo. “Todas estas actividades dan cuenta de la diversidad de obras, de medidas, que involucra la reconstrucción en la que se ha estado avanzando durante este año”, acotó.

#### LICANTÉN

Si bien se trató de una catástrofe que afectó a gran parte de la región, sin lugar a duda, dijo Toro, Licantén fue una de las comunas más afectadas. En específico, el paso de la ministra en dicha comuna será para la firma de un convenio que permitirá la reposición del Liceo Augusto Santelices. “También hace pocas semanas estuvo la ministra Jessica López, desde el MOP, dando cuenta de los avances importantes en la construcción del Hospital de Licantén, del nuevo hospital que viene a resolver un problema de infraestructura que se arrastraba históricamente”, acotó.

#### PLAZOS

Si bien el Plan de Reconstrucción contempla un plazo total de cuatro años, en específico, Toro recaló que hay medidas en distintos ámbitos y ejes, que tienen fechas de término que son inferiores al aludido período. “Hay medi-

das a corto, mediano y de largo plazo. El Plan de Reconstrucción en su conjunto tiene un plazo de cuatro años, pero a un año ya hemos logrado más de un 50% de avance en la región y de eso vamos a ir a dar cuenta”, subrayó la ministra.

#### DETALLE

Se trata de un plan que en su conjunto contempla una inversión de más de 280 mil millones de pesos, de los cuales ya se han ejecutado 170 mil. “Destacan ayudas productivas, que ya han culminado con más de 40 mil millones (de pesos) en bonos agrícolas, destacan los 32 mil millones (de pesos) que ya han sido ejecutados en la recuperación de caminos, otros 30 mil millones (de pesos) para defensas fluviales, por lo tanto, en los distintos ejes del plan, vamos avanzando según lo ejecutado”, dijo.

“Las medidas de recuperación productiva están en un 100% ejecutadas. Ya han sido entregadas las ayudas, hay un avance muy significativo en la recuperación de caminos y de defensas fluviales, hay que seguir avanzando en la recuperación, por ejemplo, de las estaciones de monitoreo hidrométricas y también seguir avanzando en la recuperación de la habitabilidad. Ya hay un 100% de los subsidios para la reconstrucción de viviendas, entregados y ahora se está avanzando en la construcción propiamente tal”, cerró Toro.



Licantén fue la comuna más afectada, pues se inundó en dos oportunidades el año pasado.